

## Diagonales : Des rues présidentielles

11-03-2014

Louis-Napoléon Bonaparte, Jules Grévy, Alexandre Millerand, Gaston Doumergue, Albert Lebrun. Ces cinq anciens présidents de la République ont en commun de n'avoir donné leurs noms à aucune voie parisienne. A l'exception de ceux qui sont en encore de ce monde, tous les autres ont quelque chose. Certains sont dans les beaux quartiers : Doumer et Poincaré au Trocadéro, Deschanel au Champ de Mars, Casimir-Perier faubourg Saint-Germain. D'autres doivent se contenter du XIXème, mais dans un coin charmant : Loubet, Fallières. Thiers, auquel les épigones de la Commune reprochent sa rue et son square dans la XVIème, tient bon. Mais Bonaparte, Grévy, Millerand, Doumergue et Lebrun n'ont droit à rien.

Pour Louis-Napoléon et Grévy, on devine les raisons : coup d'Etat pour l'un, parfum de scandale pour l'autre. On peut comprendre aussi que Paris n'ait pas souhaité rendre hommage à Millerand, contraint à la démission après être sorti de son rôle, ou à Lebrun, dernier président d'une république défunte. Mais pourquoi Gastounet n'a-t-il pas de rue dans la capitale ?

Jean-Jacques  
Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)